

# Seniorenvertretung der Metropolregion Rhein-Neckar



**Regionalstrategie  
Demografischer Wandel**

Metropolregion Rhein-Neckar



---

## VORSTAND

---

Vorsitzender

Randoald M. Reinhardt, Viernheim

Stellv. Vorsitzender

Rainer Schlipper, Wiesloch

Stellv. Vorsitzender

Ludwig Schultheis, Speyer

---

## BEISITZER

---

### Hessen

Gerlinde Hellmuth, Lampertheim

Manfred Ochsenschläger, Lindenfels

### Baden-Württemberg

Nikolaus Teves, Mannheim

Bernd Ebert, Mosbach

### Rheinland-Pfalz

Hubert W. Rudolf, Grünstadt

Gerhard Christoph, Ludwigshafen

### Als Gast

(Landesseniorenvertretung Rheinland-Pfalz)

Alexander von Rettberg, Maikammer

# SACHTHEMEN

Die Seniorenvertretung bietet Hinweise, Informationen zu Sachthemen:

- Patientenverfügung
- Bewohnervertretungen
- Kriminalitätsverhütung
- Sicherheit für Senioren
- Fragen zum ÖPNV bei der VRN
- Gesundheit

Projekt Wohnen im Alter + Neue Wohnformen

- Projekt seniorenfreundlicher Service
- Mitarbeit in den Behindertenbeiräten in den Gemeinden



# SENIORENVERTRETUNG

Die Seniorenvertretung der Metropolregion Rhein-Neckar wurde im September 2015 gegründet.

Die Seniorenvertretung setzt sich zusammen aus Seniorenräten und Seniorenbeiräten der drei Bundesländer: Baden-Württemberg, Rheinland-Pfalz und Hessen.

Die Seniorenvertretung macht es sich zur Aufgabe, die Interessen von ca. 500.000 älteren Menschen der Metropolregion als deren Sprachrohr zu vertreten.

Sie versteht sich als Organ der Meinungsbildung und des Erfahrungsaustausches für die eigene Lebensgestaltung in **sozialem, wirtschaftlichem, kulturellem und politischem Gebiet**.

Seit ihrem Bestehen hat die Seniorenvertretung parteipolitische Neutralität und konfessionelle Unabhängigkeit bewahrt.

Der Vorstand entwickelte sich zu einem Team, das aktiv, kreativ und selbstverantwortlich handelt.

# Seniorenvertretungen in der Metropolregion Rhein-Neckar

